

**Commission** : Forum de la culture et de la jeunesse

**Question**: une coopération pour la création d'un programme de relance culturelle pour les jeunes ?

**Auteur** : République d'Autriche

La république d'Autriche est un pays germanophone d'Europe centrale. La capitale est Vienne et cette dernière abrite le palais de Schönbrunn et Hofburg. L'Autriche est membre de l'Union européenne depuis 1995 et fait partie de la zone Euro depuis 1999. Nous nous rassemblons aujourd'hui, dans ce forum de la culture et de la jeunesse, afin de relancer la culture européenne pour les jeunes par le biais d'un nouveau programme.

Le secteur culturel permet la création de 8,4 millions d'emplois dans l'Union européenne et représente 4,4% du PIB européen.

Les dernières crises économiques, climatiques ainsi que sanitaires mondiales ont eu de grands impacts sur les secteurs d'activités culturels. Au cours de l'année 2020, la culture en Europe a perdu 31% de son chiffre d'affaires et cinémas, théâtres, arts du spectacle, musées et expositions, furent désertés tandis que leurs bénéficiaires diminuent. Par ailleurs, la jeunesse scolarisée à distance du lycée à l'université, s'est coupée d'une vie culturelle importante dans la formation de la citoyenneté et l'ouverture au monde.

Le projet européen étant entre autres focalisé sur la diversité culturelle ainsi que la protection du patrimoine culturel européen, la Commission européenne estime donc qu'il est essentiel de promouvoir la culture parmi les européens les plus jeunes, à travers un grand plan européen d'action culturelle pour la jeunesse.

La république d'Autriche coopère avec l'Union Européenne dans le but de favoriser la cohésion ainsi que l'Union des pays européens: plusieurs sites autrichiens détiennent le label du patrimoine européen ayant pour objectif de mettre en valeur la dimension européenne de biens culturels, monuments, sites culturels, lieux de mémoire, des témoins de l'histoire de l'Europe de la construction européenne. L'Autriche participe également au concours Eurovision ainsi qu'au programme Erasmus.

Des forums culturels autrichiens ont été mis en place et servent de plateformes pour l'art, la culture et les sciences autrichiennes dans différents pays et agissent comme médiateurs entre des créateurs culturels et des scientifiques autrichiens et des partenaires des pays d'accueil. Ce sont des organismes dépendant du ministère autrichien des affaires étrangères. Ces forums culturels ont pour objectif de présenter la diversité culturelle de l'Autriche ainsi que l'Europe à l'international. Le premier forum fut fondé à Rome en 1935 et depuis, 30 nouveaux forums furent créés.

L'Autriche est ainsi favorable à l'établissement de ce plan européen d'action culturelle pour la jeunesse notamment en établissant des forums sur le modèle des forums de culture autrichiens. De plus, l'Autriche encourage l'établissement à grande échelle du programme de chèque culture (comme exécuté en France, en Italie et Espagne) dans le but de démocratiser la culture en la rendant accessible au plus grand nombre. Il est essentiel de relancer les activités culturelles à travers l'Europe, afin de maintenir une économie stable, mais surtout, protéger et promouvoir la cohésion ainsi que le patrimoine culturel européen.